
أب��دى الم��دي��ر التنفيذي ل��ل��دوري الانكليزي الممتاز 
ريتشارد ماسترز ثقته بإمكانية استئناف الموسم المعلقّ 
بسبب فيروس كورونا المستجد في يونيو المقبل، بعدما 

بدأ »مشروع الاستئناف« يكسب زخما كبيرا.
وعادت الأندية الى التدريبات هذا الأسبوع بمجموعات 
صغيرة ولكن مع المحافظة على التباعد الاجتماعي 
والمسافة الآمنة، فيما تأمل الرابطة استكمال المباريات 

ال�92 المتبقية في 12 أو 19 يونيو.
خضع لاع��ب��و وم��درب��و وم��وظ��ف��و ال����دوري الممتاز 
لفحوصات »كوفيد19-« حيث أتت نتائج ستة أفراد 

إيجابية بمن فيهم مدافع واتفورد أدريان ماريابا.
وقال ماسترز لهيئة الاذاعة البريطانية »بي بي سي« 
إننا »قمنا بالخطوة الأولى. إنه أمر عظيم للجميع، بمن 

فيهم للجماهير، أن نرى لاعبينا يعودون الى التمارين«.
وتابع ماسترز »نحن واث��ق��ون بأقصى ق��در ممكن« 
أن الأندية قادرة على استئناف المباريات في حزيران/
يونيو من دون تحديد أي موعد، مشيرا الى انه تحتم على 

الرابطة أن تكون »مرنة«.
وف��ي الوقت ال��ذي تخطو فيه البريميرليغ خطوات 
صغيرة لتسير على خطى البوندسليغا وم��ع��اودة 

نشاطها، وضعت كل من فرنسا، اسكتلندا وهولندا حدا 
لبطولاتها بسبب الجائحة، فيما أقر ماسترز بالحاجة إلى 

»خطط الطوارئ«.
وعارض كل من قائد واتفورد تروي ديني والفرنسي 
نغولو كانتي لاع��ب خ��ط وس��ط تشلسي ال��ع��ودة الى 

التمارين خشية من نقل العدوى الى أقاربهما.
فيما ص��رح وزي��ر الثقافة أوليفر دودن أن المرحلة 
الثانية التي تشمل الاحتكاك خلال التمارين في الرياضات 
المحترفة، قد تحظى على موافقة الحكومة »في وقت لاحق 

من هذا الأسبوع«.
لكن ماستزر أكد أن الرابطة لن توافق على هذه الخطوة 
الا عندما تراها آمنة، معتبرا أنه »ما كنا لنتخذ الخطوة 
الأول��ى للعودة إلى التدريب لو لم نكن مقتنعين بأننا 

خلقنا بيئة آمنة جدا للاعبين«.
وتابع »إنها الخطوة الاول��ى ويجب أن نكون على 
يقين قبل الانتقال الى مرحلة الاحتكاك في التمارين لقد 
قمنا بكل ما في وسعنا لجعل العودة الى التمارين آمنة 
قدر الإمكان...علينا أن نحترم قرارات اللاعبين الذين لا 

يرغبون في العودة«.
ستقام المباريات خلف أبواب موصدة بوجه الجماهير 
بسبب الفيروس الا ان ماسترز أكد أن الرابطة ترغب 
في إقامة المباريات في ملاعب الان��دي��ة ولا في أماكن 
محايدة كما كان الاقتراح الاول، مشيرا الى »اننا نتحدث 
مع السلطات بشأن ذل��ك«. وتابع »أعتقد أنه يمكننا أن 
نناشد المشجعين عدم التجمع خارج ملاعب كرة القدم أو 
الذهاب إلى منازل الآخرين لمشاهدة المباريات في انتهاك 
لتوجيهات الحكومة«. وفيما يخص نجولو كانتي لاعب 
وسط فريق تشيلسي، الذي قرر التدريب في منزله وعدم 
الذهاب للنادي خوفا من الإصابة بفيروس كورونا، قال 
الرئيس التنفيذي للرابطة »لقد قمنا بكل ما هو ممكن 
للعودة للتدريبات بطريقة آمنة. نرى أن التدريبات آمنة 

ولكن علينا أن نحترم قرارات اللاعبين«.

اتجاه كبير نحو استئناف البريميرليغ
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هيرتا يسحق أونيون برباعية 
دون رد في الدوري الألماني
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قناعة إنكليزية راسخة بإمكانية استئناف الموسم
احتفل هيرتا برلين بانتصاره الثاني على 
التوالي منذ استئناف دوري ال��درج��ة الأول��ى 
الألماني لكرة القدم بفوز رائع برباعية دون رد 

على ضيفه أونيون برلين في مباراة قمة.
وتفوق هيرتا على غريمه في المدينة بفضل 
أربعة أه��داف في الشوط الثاني سجلها فيداد 
ايبيسفيتش ودودي لوكيباكيو وماتيوس كونيا 

وديدريك بوياتا.
وي��أت��ي ه��ذا الانتصار بعد ف��وز هيرتا يوم 

السبت الماضي على مستضيفه هوفنهايم
 3 -صفر عقب استئناف ال��دوري بعد توقف 

لمدة شهرين بسبب جائحة كورونا.
وأقيمت المباراة بدون جماهير وتقدم هيرتا 
مركزا واح��دا إلى العاشر برصيد 34 نقطة من 
27 مباراة بينما استمر أونيون الوافد الجديد 
هذا الموسم، والذي فاز في مباراة الدور الأول في 
نوفمبر تشرين الثاني بهدف دون رد من ركلة 

جزاء متأخرة، في المركز 12 برصيد 30 نقطة.

مانشستر يونايتد يتحرك قضائياً 
للدفاع عن شعاره

قاضى ن��ادي مانشستر يونايتد الإنجليزي 
شركتي )سيجا( و)س��ب��ورت��س إنترأكتيف(، 
مطورا لعبة ألعاب الفيديو »فوتبول مانيجر«، 
لانتهاكهما علامته التجارية واستخدام اسم 

الفريق بشكل غير قانوني.
وأض��اف النادي، أن الشركة قامت بهذا الأمر 
»بشكل ظاهر ط��وال اللعبة«، كما تم استخدام 
شعار آخ��ر للفريق مكون م��ن خطوط بيضاء 

وحمراء. وردا على هذه الدعوى، أوضحت الشركة 
أن هذا يعد مرجعا شرعيا للفريق في سياق كرة 
القدم وأن��ه تم استخدامه منذ ع��ام 1992 دون 
أية شكاوى من الفريق الإنجليزي مطلقا. وأكد 
»الشياطين الحمر« أن شعار النادي »قيّم للغاية« 
وعندما يرى المستخدم اسم مانشستر يونايتد، 
يجب أن يكون بجانب الشعار الرسمي للفريق، 

وليس كما فعلت الشركة.

تح��دث الإي��ط��ال��ي ك��ارل��و أنشيلوتي، 
مدرب إيفرتون، عن مسيرته التدريبية 
المميزة، وكيف ساهم الفرنسي زين الدين 
زي��دان في تغيير فلسفته الخاصة بكرة 

القدم.
وق��ال الإيطالي، في ح��وار مع شبكة 
»سكاي سبورتس«، إن بارما ك��ان أول 
ف��ري��ق م��ن القمة ي��ش��رف على تدريبه، 
مشيرا إل��ى أن��ه اعتمد ف��ي البداية على 
طريقة 4-4-2، ولم يعتمد على لاعب في 

المركز رقم 10.
وأض��اف: »في أول مباراة في الموسم، 
حاولت وضع )جيانفرانكو( زولا كجناح 
أيم��ن، وأب��ل��ى ال��ب��لاء الح��س��ن، لكنه كان 
يفضل اللعب ف��ي ال��وس��ط ول��م يعجبه 
الأمر، ولكن مع تواجد )هيرنان( كريسبو 
و)إينريكو( كيزا في الأم��ام، وج��دت له 

مساحة على الجانب الأيمن«.
وزاد: »في الوقت نفسه، أتت له فرصة 
الانتقال إلى تشيلسي، وفي شهر يناير 

اختار الرحيل وسمحت له بذلك«.
وت��اب��ع: »م��ع زي���دان، ح��اول��ت تغيير 
فكرتي عن المنظومة، زيدان هو أول لاعب 
منحني إمكانية التغيير واللعب بصورة 
مختلفة، في عامي الأول مع يوفنتوس، 
لعبت بطريقة 3-4-1-2، بتواجد 
)أليساندرو( ديل بيرو و)فيليبو( إنزاجي 
في الأمام، زيدان خلفهم بقليل، وفي العام 
الثاني لعبت بأربعة لاعبين في ال��وراء، 
ولكنني حافظت على تواجد اثنين من 

المهاجمين وزيدان في المركز رقم 10«.
وواص��ل: »زي��دان غير فكرتي عن كرة 
ال��ق��دم، كنت أرك��ز قبل يوفنتوس على 
4-4-2، ومع زيدان أردت في وضعه في 

أفضل مركز يشعره بالراحة في الملعب«.
 ، وع��ن فترته م��ع م��ي��لان، علق: »أولاًا
التواجد في ميلان كمدرب بعد أن لعبت 
هناك، كنت أعرف هيكل النادي وبعض 
ال��لاع��ب��ين، فبعض م��ن درب��ت��ه��م ك��ان��وا 
زملائي بالفعل مثل مالديني وألبرتيني 
وكوستاكورتا، وبالتالي هذا ساعدني 
في البداية لبناء فترة جيدة في ميلان، 
شعرت بالراحة للدعم القوي الذي حظيت 

به، شعرت أنني في المنزل ومع أسرتي«.

واستكمل: »الم��ب��اراة النهائية أم��ام 
يوفنتوس )دوري الأبطال(، كانت جيدة 
بالنسبة لي ول��م تكن انتقامية، حققنا 
ان��ت��ص��ارا مهما وأول ل��ق��ب، وال��رح��ي��ل 
لتشيلسي كان ذلك القرار الصائب، فبعد 
8 سنوات كنت بحاجة للتغيير وخوض 

تجربة جديدة خارج إيطاليا«.
 وتح���دث أنشيلوتي ع��ن تشيلسي: 
»العام الثاني كان أكثر صعوبة من العام 
الأول المذهل، وك��ان هدف النادي دوري 
أب��ط��ال أوروب���ا، ولكننا فزنا ب��ال��دوري 
وكأس الاتحاد الإنجليزي، العام الثاني 
واج��ه��ن��ا ص��ع��وب��ة، وعانينا م��ن بعض 
المشاكل م��ن إص��اب��ة دروج��ب��ا بالملاريا، 
بدأنا بقوة وأنهينا بقوة، ولكن عانيا في 

المنتصف«.
���ا،  وأض�����اف: »دروج���ب���ا ك���ان رائ���عًا
ا، ولكن لا  سجل في العام الأول 36 هدفًا
يجب نسيان أنيلكا وم��ال��ودا وج��و كول 
وكالو وب��الاك وإيسيان وديكو وأليكس 
وإيفانوفيتش وأشلي ك��ول، وبالتالي 

ا«. الفريق كان رائعًا
وتابع: »عندما وصلت، كان هناك فريق 
بالفعل، لم أكن بحاجة للبناء، وبالتالي 
شعرت بالإثارة لتدريب هؤلاء اللاعبين، 
لا مفاجأة في عمل لامبارد كمدرب الآن، 
كان كلاعب يملك جودة تكتيكية عالية، 
وأنتظر الآن تيري كمدرب، أما لامبارد فهو 

يبلي البلاء الحسن مع تشيلسي حاليا«.
وعن تجربة ريال مدريد: »عندما تكون 
ا، عليك محاولة تدريب ريال مدريد  مدربًا
ليوم واحد في حياتك، قضيت هناك عامين 
لا يمكن نسيانهم، فريال مدريد هو النادي 
الأفضل في العالم للصورة التي يملكها 
في الخارج، في أي مكان تذهب إليه وفي 
أي دول���ة، هناك أش��خ��اص يرغبون في 
رؤيتك ودعمك، وبالتالي هي تجربة لا 
تنسى، منظومة رائ��دة ومقرات تدريب 

رائعة، وفريق مذهل«.
واستكمل: »عانى الفريق من بعض 
المشاكل في السنوات التي سبقت وصولي، 
ولم يتوجوا بدوري أبطال أوروبا منذ 12 

��ا، وه��ي أزم��ة لاعتياد الفريق على  ع��امًا
الفوز بتلك البطولة، وتمتعت بالحظ 

للفوز باللقب في العام الأول«.
وواص���ل: »لا تحتاج لبناء فريق من 
حول كريستيانو رونالدو، عليك وضع 
اللاعبين في أكثر الأماكن التي يرتاحون 
بها في الملعب، ولا يجب بناء خطة دفاعية 
محكمة مع هؤلاء اللاعبين، فهم يفضلون 
النزعة الهجومية، فهناك من سيهاجم 

وهناك من سيدافع«.
وأردف: »بالطبع يجب أن يعملوا 
ا كفريق، ولكن مهاجم مثل رونالدو  معًا
ق��ادر على التسجيل في كل م��ب��اراة، ولا 
يجب عليك منحه الكثير من المعلومات 

الدفاعية«.
وختم: »أسهل مهمة للمدرب أن أدرب 
لاعبين مذهلين، فهم يتعاملون بجدية 
ويملكون الشخصية والحافز، راموس 
لاعب رائع بجودة عالية، وأفضل جودة 
لديه ليست تكتيكية، بل في الشخصية 

وقدرته على تحفيز الآخرين من حوله«.

أنشيلوتي وزيدان 

أنشيلوتي: زيدان غير فكرتي عن كرة القدم

كشف تقرير صحفي عن استعداد توتنهام 
لمواجهة مشاكل مالية في الفترة المقبلة.

ووفقا لصحيفة »ذا صن«، فإن توتنهام 
مطالب بدفع 852 مليون جنيه إسترليني، 
كأقساط ل��ق��روض حصل عليها م��ن أجل 

تمويل بناء ملعبه الجديد.
وبحسب ال��س��ج��لات الم��ال��ي��ة الأخ��ي��رة، 
فإن قيمة الفائدة الذي ترتب على قروض 
توتنهام من أجل تشييد الملعب، بلغ 215 
مليون جنيه إسترليني، علما بأنه اقترض 
ما مجموعه 637 مليون جنيه إسترليني من 

ثلاثة بنوك.
وج��دول رئيس مجلس الإدارة دانيال 
ليفي دفع 525 مليون جنيه إسترليني من 
هذا الدين، على أساس خطة سندات طويلة 

الأجل وضعها في سبتمبر الماضي.
وتشير الوثائق الرسمية إلى أن متوسط 
ط��ول جميع ال��ق��روض المتبقية المتعلقة 
بالملعب - وبعضها يستمر حتى العام 
ا مع معدل فائدة  2050 - يبلغ 23 عامًا

2.66 في المائة. وتظهر الأرق��ام في أحدث 
الحسابات، أن على توتنهام أن يسدد ما 
متوسطه 37 مليون جنيه إسترليني في 
السنة حتى العام 2042 لتسديد المبلغ 
بالكامل. وم��ع ذل��ك ف��إن المسؤولين لديهم 
خيار دف��ع الفوائد فقط للسنوات العشر 
الأولى، ولكن على الرغم من أن المبالغ تبدو 
ضخمة، إلا أن التسديد سيكون أكثر قابلية 
للتحكم بفضل الزيادة الهائلة في إيرادات 
المباريات، مقارنة مع ملعب »واي��ت هارت 
لين« القديم. ويبلغ متوسط دخل توتنهام 
من المباراة الواحدة على أرض��ه حوالي 5 
ملايين جنيه إسترليني في الملعب الجديد، 
ما يعني أنه من المتوقع أن تتجاوز الأرباح 
ا يهذا  100 مليون جنيه إسترليني سنويًا

الجانب في المستقبل المنظور.
وه��ذه الأرق���ام هي أكثر ضعف عائدات 
يوم المباراة التي بلغت 45.3 مليون جنيه 
استرليني وذلك في الموسم الأخير للنادي 

على ملعبه القديم.

المشاكل المالية تثقل كاهل توتنهام 

أش��اد فينسينت كومباني، 
لاعب مانشستر سيتي السابق، 
بالهولندي فيرجيل ف��ان دايك 
نجم ليفربول الحالي، واصفًاا 
إياه بالمدافع الأفضل في تاريخ 

البريميرليج.
وقال كومباني في تصريحات 
لهيئة الإذاع��ة البريطانية »بي 
بي س��ي«: »السبب وراء قولي 
ذل���ك، إن ليفربول ك��ان فريقًاا 
ا قبل وصول فيرجيل فان  عظيمًا
ا معرض  دايك، ولكنه كان دائمًا
للخطر، ول��م أش��ع��ر أب���دًاا بهذا 

التفوق الذي أظهره هذا العام«.
وأضاف: »من الصعب للغاية 
أن تحظى بلاعب يترك كل هذا 
التأثير الهائل في ناد كبير، فقد 
نجح في إعادة المدرسة القديمة 
في الدفاع بلمحة عصرية، وأنا 
أح��ت��رم ذل��ك، م��ا ق��ام ب��ه بسيط 
ولكنه م��ؤث��ر للغاية، ه��ذا فن 

أحترمه«.
يذكر أن فان داي��ك انتقل من 
ساوثهامبتون إل��ى ليفربول 
في عام 2018، وساعد الريدز 
في الموسم الأول على الوصول 
لنهائي دوري أبطال أوروب��ا، 
ق��ب��ل أن ي��ت��وج باللقب ال��ع��ام 
الماضي، والآن يبتعد ليفربول 
بانتصارين عن التتويج بلقب 
الدوري الإنجليزي للمرة الأولى 

ا. منذ 30 عامًا

كومباني: فان دايك أعاد المدرسة القديمة بلمحة عصرية

ق��ال أنج���وس كينير ال��رئ��ي��س التنفيذي 
لنادي ليدز يونايتد المنافس في دوري الدرجة 
الثانية الإنجليزي لكرة القدم  إن الاخفاق في 
إكمال موسم الدوري الممتاز والدرجة الثانية 
بسبب جائحة ف��ي��روس ك��ورون��ا ق��د يكون 

»محرجا للوطن«.
وتوقفت منافسات كرة القدم الاحترافية في 
إنجلترا منذ منتصف مارس بسبب الجائحة 
لكن الدوري الممتاز يأمل في استئناف الموسم 
الشهر المقبل بينما ستصوت أندية الدرجة 
الثانية الأسبوع المقبل على قرار بشأن كيفية 

الانتهاء من الموسم.
وعاد ال��دوري الألماني يوم السبت الماضي 
ليصبح أول بطولة كبيرة في أوروبا تستأنف 
نشاطها لكن ب��دون جماهير بينما تسعى 
ب��ط��ولات محلية ك��ب��رى اخ���رى ف��ي أوروب���ا 

لاستئناف الموسم.
وق���ال كينير إن��ه ح��ان ال��وق��ت لبطولات 
ال���دوري ف��ي إنجلترا لإي��ج��اد حلول ف��ي هذا 

الشأن.
وك��ت��ب كينير ف��ي صحيفة يوركشاير 
إيفنينج بوست »إنجلترا تملك بعض من 
أفضل علماء الرياضة ومديري كرة القدم في 
اللعبة والوقت قد حان لنا كرياضة للتوقف 

عن النظر للتحديات ويجب البدء في تقديم 
الحل.

»سيكون محرجا للوطن في حال استئناف 
ال���دوري الإسباني والإيطالي بعد الألماني 
واستكمال الم��وس��م هناك ب��أم��ان بينما أول 
وخامس أكبر بطولات ال��دوري في العالم لا 
يستطيعان السير على خطى هذه البطولات 

إذا جازت هذه المقارنة«.
وب��دأت أندية ال��دوري الممتاز التدريب في 
مجموعات صغيرة هذا الأسبوع مع إمكانية 
العودة لاستئناف التدريبات بصورة طبيعية 
والسماح للتواصل بين الأفراد الأسبوع المقبل.

وي��ت��ص��در ل��ي��دز يونايتد ترتيب دوري 
الدرجة الثانية برصيد 71 نقطة من 37 مباراة 
ويمكنه الصعود للدوري الممتاز إلى تم تحديد 
ترتيب الج��دول النهائي من خ��لال نقاط كل 
مباراة بدون استكمال مباريات الموسم ومع 

ذلك أصر كينير على ضرورة إنهاء الموسم.
وأض��اف كينير »لو أراد ليدز يونايتد أن 
يكون انتهازيا لكان من الممكن أن يتمسك 
بضرورة حساب نقاط كل مباراة للصعود 
مبكرا. مع ذلك كانت نيتنا دائما بذل كل ما في 
وسعنا لإكمال هذا الموسم من حيث بدأنا. من 

أرض الملعب«.

رئيس ليدز: عدم استكمال 
الموسم سيحرج الوطن

فان دايك

توتنهام


